

COMPETENCIAS IMPROPIAS

... Una cuarta parte del presupuesto municipal

Según cálculos de Antonio Román, los Ayuntamientos destinan entre el 24 y 26 por ciento de su presupuesto en asumir competencias que no le corresponden. En el caso de Guadalajara, desde centros de infantil y primaria o centros de salud de barrios anexionados.

“La reforma de la administración local va en la buena dirección”, defiende Román. No sólo se libera a los ayuntamientos de asumir correr con gastos ‘ajenos’, también se “racionaliza la estructura de la administración local y se busca la eficiencia en la gestión”, de tal modo que aquellos municipios menores de 20.000 habitantes puedan delegar competencias –o ser intervenidas, según se mire– en las Diputaciones.

Otra de las medidas más polémicas tiene que ver con el salario de los alcaldes. El anteproyecto propone la supresión de su nómina en municipios de menos de mil habitantes. Con un total de 288 municipios, 255 no llega al millar de vecinos. Y la mayoría no cobra ni un euro, con la excepción del regidor de Cogolludo (ver entrevista adjunta).

Para acabar con la arbitrariedad de muchos regidores, que caen en la tentación de subirse el sueldo por arte de birlibirleque, el texto también plantea un techo en función del número de habitantes y tomando como referencia la nómina de un Secretario de Estado. En el caso de Guadalajara, con más de 84.000 habitantes, el tope estaría en 75.000 euros.

LIBERADOS EN LOS MUNICIPIOS

Sobre el número de ediles que dejarían de estar liberados a nivel provincial, y según los cálculos de Antonio Román, una quincena de concejales de toda Guadalajara podría perder su sueldo en los próximos años. Citó a Píoz y Yebes, donde sobrarían 3 liberados; y Cabanillas, Torija y Loranca, con uno. En una rueda de prensa posterior, el secretario de Organización del PSOE, Rafael Esteban, enriqueció los datos aportados por Román para hablar de los 9 liberados de El Casar o I de Villanueva de la Torre.

En el caso del Ayuntamiento de Guadalajara, no habría necesidad de meter

EN RESUMEN

7.129 mill.

AHORRO NETO DE LA REFORMA

82%

CONCEJALES QUE NO COBRAN

las tijeras. “En la actualidad, el Equipo de Gobierno tiene 10,5 liberados, 2 el PSOE (además de un asesor) y 1 IU (además de un asesor)”. Por ley, el Consistorio podría llegar hasta los quince liberados. Aunque no está en el ánimo del Equipo de Gobierno, que ya desde el año pasado redujo las asignaciones a los partidos políticos.

En cualquier caso, el Consistorio alcarreño se ‘ahorra’ 6 sueldos: 3 los paga el Congreso (Antonio Román, Encarnación Jiménez y Magdalena Valerio son diputados por Guadalajara), 1 el Senado (Juan Antonio de las Heras), y 2 la Diputación Provincial (Ana Guarinos y Lorenzo Robisco). “Tenemos menos liberados que en 2007 con cargo al Ayuntamiento”, aseguró el regidor.

En cualquier caso, el anteproyecto también vigilará a las Mancomunidades, que deberán rendir cuentas al Estado. Además de apretarse el cinturón. En el caso de la Mancomunidad de Aguas del Sorbe, y según el PSOE, el PP tendría que despedir a 3 asesores del PP, con sueldos que suman 130.000 euros.

Para el PSOE, el anteproyecto es una “vuelta a la época de Romanones” que abre la puerta a la privatización de servicios. Según IU, “es una sentencia de muerte para la autonomía de los Ayuntamientos”.

JAIME JAVIER DE FRÍAS • ALCALDE DE COGOLLUDO

“No pienso dimitir, habrá que acatarlo”

Y.B.B. | GUADALAJARA

redaccion@dhenares.es

A 40 kilómetros de Guadalajara, Cogolludo es un pequeño municipio de apenas 700 habitantes. Según el proyecto de reforma de la administración local, su alcalde, el ‘popular’ Jaime Javier de Frías, perdería su sueldo, “1.200 euros netos al mes”, al tener menos de un millar de habitantes. “Habrá que aceptarlo y acatarlo”, reconocía a DHENARES en una conversación telefónica. “Pero también habrá que ver cómo se cubren los gastos de otra manera porque esta misma mañana he hecho 90 kilómetros para desplazarme a Guadalajara, mañana me dirigiré a Alovera por otro asunto; el jueves, a Toledo... además, se es alcalde 24 horas al día”, justifica de Frías.

De Frías asegura que, en caso de que el proyecto de reforma viera la luz tal y como fue presentado tras el Consejo de Ministros, “no pienso dimitir ni salir corriendo” porque “fui elegido alcalde por mis vecinos”, aunque tal y como reconoce, “tampoco voy a vivir del aire”, por lo que retomaría sus negocios como autónomo (tal y como ha señalado a este medio, tiene un restaurante y se dedica a actividades relacionadas con el turismo).

“Yo soy respetuoso con las decisiones de los gobernantes, y si ésta es



Jaime Javier de Frías

una forma de sacar adelante a España de esta situación, pues adelante”, y añade: “1.200 euros multiplicados por muchos alcaldes es mucho dinero”.

El regidor de Cogolludo se vio envuelto en una polémica hace varios meses cuando el PSOE le acusó de ponerse un sueldo de 28.000 euros anuales. “Eso es totalmente mentira”, ha asegurado.

De un total de 288 municipios que conforman la provincia de Guadalajara, la inmensa mayoría, 255, tienen menos de mil habitantes. Según afirmó esta misma semana el secretario de Política Municipal del PSOE de Guadalajara, Julio García, ningún regidor socialista de una localidad con menos de mil habitantes cobra sueldo.

...
en el baño
en la piscina
al lavar el coche
al regar el jardín
al poner la lavadora
al tirar de la cisterna
al separar los residuos
al utilizar el lavavajillas

hay muchas formas de ahorrar agua ahora o echarla en falta después.